

Épisode 65 - Pourquoi Saint Tropez est si célèbre ? - Transcription en français

REJOINT LE CLUB PODCAST FLUIDITÉ :

- **Transcriptions PDF bilingues** FR + Anglais / FR+ Espagnol / FR + Portugais
 - **Le podcast bonus “je vous explique” + la suite de l’épisode** où j’explique les parties difficiles de l’épisode avec les conjugaisons, les temps, le vocabulaire, la culture, etc.
 - **+ la version MP3** de l’épisode sans générique, ni annonce, ni publicité
 - **+ les épisodes avant leur publication !**
 - **+ l'accès au groupe privé Telegram !**
 - **+ chat vocal en groupe Telegram 1h / semaine**
 - **+ Dialogues YouTube** en version longue.
 - ...

[Ecouter le tchier audio version apprenant](#)

[podcast bonus “je vous explique” de l'épisode]

Vous écoutez le podcast FLUIDITÉ, épisode 65. C'est une ville française de la côte d'Azur mondialement connue. Mais pourquoi Saint Tropez est si célèbre dans le monde entier ? Pour le savoir, restez à l'écoute !!

Il a fait un déjeuner sur les côtes des français de la série *Brody in Paris*. La deuxième saison de la série sortira le 22 décembre prochain. Il sera le huitième épisode de cette saison 2, en 60 en anglais dans le monde. Brody sera en vacances à Saint-Tropez avec ses copines. Brody sera débarqué à Paris pour l'ouverture saison 3 à partir de 19h. Son co-star, Ismael Elba, est une star française (mais avec une petite forte accent) qui jouera dans l'épisode 1 de la saison 3. Il a été nommé pour l'Academy Award du meilleur acteur dans un second rôle pour son rôle dans *Brody in Paris*.

Thanks and welcome to the 2020-2021 episode.
First of all, I would like to welcome the new members of the IHP class from last week and thank them, and hope that
they continue their studies successfully.

Vous écoutez le podcast FLUIDITÉ, épisode 65.

C'est une ville française de la côte d'Azur mondialement connue. Mais pourquoi Saint-Tropez est si célèbre dans le monde entier ? Pour le savoir, restez à l'écoute !

[GENERIQUE]

Bonjour et bienvenue dans ce soixante-cinquième épisode.

Je voudrais tout d'abord souhaiter la bienvenue aux nouveaux membres du club VIP de la semaine dernière et les remercier en espérant que je prononce bien leur prénom :

Bienvenue à Roberto (que j'ai cité par erreur dans le podcast de la semaine dernière), Waleska, Fabiane, Laura et Elizabeth !

Si vous voulez, vous aussi, profiter du podcast privé je vous explique, où je vous explique la grammaire de chaque épisode, les conjugaisons, les temps, les verbes irréguliers, tout ce qui est difficile en français. Si vous voulez avoir accès aux transcriptions bilingues, à la version mp3 de chaque épisode et encore beaucoup de matériel pour les apprenants, venez rejoindre le club VIP.

Et depuis la semaine dernière dans le podcast "je vous explique", je continue à parler du sujet de l'épisode, donc vous aurez accès au bonus sur Saint-Tropez.

Je vous mets le lien dans la description du podcast sur Spotify et sur Youtube pour vous inscrire au club VIP.

J'ai fait un épisode sur les clichés des français de la série Emily in Paris. La deuxième saison de la série sortira le 22 décembre prochain. Et dans la bande-annonce de cette saison 2, on dit en anglais dans le trailer, Emily est en vacances à Saint-Tropez avec ses copines. Ensuite elle retournera à Paris pour travailler, selon ce que j'ai lu.

Eh oui, Saint-Tropez est une ville française mondialement célèbre donc aujourd'hui, je vais vous expliquer pourquoi dans cet épisode en utilisant en français simplifié et naturel.

Alors, c'est parti !

Saint-Tropez est une petite ville ayant environ huit mille sept-cents habitants. Pour certains d'entre vous, ce serait juste un petit quartier de votre grande ville d'ailleurs !

Donc, pour la France, c'est une ville, mais vous pourriez penser que c'est un petit village.

Elle est située au sud-est du pays, sur la côte d'Azur, donc sur la côte méditerranéenne.

Saint-Tropez est dans le département du Var qui a pour préfecture Toulon. Et le département du Var se trouve dans la région Provence-Alpes-Côtes d'Azur que les natifs surnomment par ses initiales, la région PACA.

Toute la Côte d'Azur profite d'un climat méditerranéen, c'est-à-dire avec des étés chauds et secs et des hivers plutôt doux, donc pas très froids. Par exemple, en août, le mois le plus chaud de l'année, on peut avoir des températures maximales moyennes de 27 degrés celsius avec 355 heures de soleil sur 31 jours, ce qui fait 11 heures de soleil par jour.

Cette partie de la France est la plus ensoleillée du pays, puisqu'elle reçoit à peu près 2750 heures de soleil par an. Ce qui fait en moyenne, sur toute l'année, 7,5 heures de soleil par jour.

En hiver, il ne fait pas très froid, il fait doux ! La température moyenne en décembre, le mois le plus froid de l'année, est d'environ 10 degrés Celsius. Alors qu'à Lille, tout au nord du pays, c'est plutôt 4 degrés en moyenne en décembre.

Bref, le climat de la côte d'Azur, et donc de Saint-Tropez, est l'un des plus chauds du pays et évidemment, ça favorise la bonne humeur de ses habitants. En gros, il y a un temps agréable au minimum à partir du mois d'avril et jusqu'à la fin du mois d'octobre, voir plus.

Bon, ce qui aide aussi à être de bonne humeur, c'est la plage. Et on ne va pas à Saint-Tropez pour faire du ski, mais pour se baigner.

Il y a des plages magnifiques de sable blanc et avec une eau turquoise et transparente. Un peu comme les plages de la Corse, l'île française dont j'ai parlé dans l'épisode 34

Il y a 6 plages différentes, toutes aussi charmantes les unes que les autres. Certaines sont un peu plus sauvages alors que d'autres sont très très populaires.

Et vu que c'est la mer méditerranée, il n'y a pas beaucoup de vagues, donc toute la famille peut se baigner tranquillement sans risques.

La température de l'eau est incroyablement chaude. Elle est à 14 degrés en hiver et 24 en été ! Même en hiver, on peut se baigner à 14 degrés. C'est un peu froid, mais c'est vraiment très bon pour la santé. Moi personnellement, je me baigne à 14 degrés.

Donc que ce soit à Saint-Tropez ou sur toute la Côte d'Azur, la mer est vraiment très agréable et magnifique une bonne partie de l'année.

Bon, j'ai terminé mon point de géographie et mon point météo. Donc pourquoi Saint-Tropez est une ville si fameuse ?

Si on revient à la fin du dix-neuvième (19e) siècle, la ville était un simple village de pêcheurs.

En 1887, l'écrivain Guy de Maupassant, atteint de la syphilis, vient se reposer dans le golfe de Saint-Tropez à bord de son bateau, le Bel ami, du nom de son roman du même nom, du roman éponyme. On fera peut-être un épisode sur Guy de Maupassant, ce fameux écrivain français du dix-neuvième siècle (19e), donc dites moi dans les commentaires si vous voulez que je fasse un épisode sur Guy de Maupassant.

L'auteur parle de Saint-Tropez dans son journal de bord qui s'appelle "Sur l'eau".

Le village et le golfe provoquent la curiosité d'un autre artiste, le peintre Paul Signac. Il décide d'installer son atelier dans une villa à Saint-Tropez en 1885.

Et d'autres peintres viennent lui rendre visite, comme Picasso, Henri Matisse, Pierre Bonnard ou encore Maurice Denis.

La beauté et la lumière du port de pêche du village inspirent les peintres qui en font des toiles exposées à Paris. Et c'est la raison pour laquelle de nombreux parisiens visiteront Saint-Tropez pour apprécier les joies de la Provence.

Dans les années 1920, la popularité du village de pêcheur augmente encore et ce sont des écrivains qui viennent s'y installer. On peut citer par exemple Françoise Sagan, Boris Vian, Jean-Paul Sartre ou bien Colette.

Puis, dans les années 30, c'est au tour du cinéma de faire son apparition. Léon Volterra, directeur de salles de spectacles parisiennes, est élu maire de Saint-Tropez. Donc il emmène avec lui des stars de cinéma de l'époque comme Arletty ou Jean Cocteau.

Grâce à la venue de ces vedettes, le nombre de touristes augmente chaque année et la réputation de la ville aussi.

Comme vous le savez tous parce que vous avez évidemment écouté l'épisode 54, la guerre mondiale a commencé en 1939 et la France était occupée par les Allemands.

Les alliés ont débarqué en Normandie en 1944 pour libérer le pays, mais ils ont aussi débarqué en Provence et Saint-Tropez a été le premier village libéré de l'ennemi de l'époque.

À partir des années 50, la station balnéaire va devenir internationalement réputée grâce à une autre étoile, Brigitte Bardot.

Elle était modèle à l'époque et elle obtient le premier rôle dans le film "Et Dieu créa la femme" en 1953. L'histoire de ce long-métrage se passe à Saint-Tropez.

Le film devient un succès mondial, surtout aux États-Unis, notamment grâce aux scènes de nu de Brigitte. Les filles de l'époque veulent ressembler à la mannequin qui devient un sex-symbol, une représentante de la féminité, de la sensualité, etc.

Elle achète une villa à Saint-Tropez, la Madrague, comme le titre de sa chanson qui parle de plage abandonnée.

Puis, en 1964, Saint-Tropez devient le lieu de tournage d'une série de 6 films comiques qui auront un énorme succès : "Les gendarmes".

Ces films mettent en scène Louis de Funès, l'acteur comique que j'adore et dont j'ai parlé dans l'épisode sur les acteurs français célèbres.

Ils racontent les aventures d'une troupe de gendarmes qui travaillent à Saint-Tropez, dans la gendarmerie nationale.

La ville devient alors le lieu de toutes les fêtes des plus grandes stars françaises et internationales. La crème de la crème, comme on dit.

Un producteur de musique et pianiste français, Eddie Barclay, organise des "nuits blanches" dans sa villa à Saint-Tropez où il invite de nombreuses stars internationales de la jet set. La jet set, c'est un vieux mot qu'on utilisait pour parler des milliardaires, des millionnaires et de toutes les personnes les plus riches à la mode du moment.

Ce sont des soirées folles pleines d'alcool, de drogue, de sexe où tout le monde s'habille en blanc avec des célébrités comme Elton John, Jack Nicholson, etc.

Pour l'anecdote, Mick Jagger, le chanteur des Rolling Stones, s'est marié à Saint-Tropez.

Aujourd'hui, on peut voir de nombreux yachts dans le port de cet ancien village de pêcheurs à la place des barques du début du siècle dernier.

De nombreuses stars viennent régulièrement y passer leurs vacances, comme Dicaprio, Rihanna, Kate Moss, le couple Jay Z et Queen B, Paris Hilton donc vous pourrez deviner que les prix du tourisme sont assez chers.

Du coup, c'est un endroit très stratégique pour de grandes marques de luxe qui y ont installé leur boutique. Comme, par exemple, Hermès, Louis Vuitton, Dior, Armani, Versace, etc.

Donc Saint-Trop', c'est son surnom, est une petite ville très agréable à visiter mais qui est vraiment trop bondée presque toute l'année. Bondé veut dire rempli de personnes. Donc ça peut être difficile d'aller à la plage en été. Il faudra plutôt y aller en saison creuse, en dehors des vacances estivales.

Pour arriver à Saint-Trop', il vous faudra une voiture parce qu'il n'y a pas de gare de train dans la ville même. La gare la plus proche est à 32 kilomètres, donc on peut quand même prendre un bus depuis cette dernière.

Voilà, c'est tout pour aujourd'hui pour cet épisode. On se retrouve dans le podcast "je vous explique" pour continuer à parler un peu de Saint-Tropez.

Mettez un like si vous êtes sur Youtube et si vous l'avez aimé.

Merci beaucoup de l'avoir écouté et on se dit à très bientôt dans le podcast ou sur ma chaîne.

bye-bye !